

Registra Bienestar mayor morosidad

CHARLENE DOMÍNGUEZ

Desde 2006 este banco, antes Bansefi, no presentaba una morosidad de doble dígito, y en 2020 llegó a un nivel de 18.68 por ciento del total de la cartera.

El incremento en la morosidad de este banco comenzó desde que arrancó la operación como Banco del Bienestar en 2018, aunque el deterioro inicialmente estuvo ligado a adeudos por programas del sexenio anterior, que han llevado a que reporte una pérdida neta de 250 millones de pesos en 2020 y de 319 millones de pesos en 2019.

En 2007-2008 y 2013-2014, los dos primeros años de gobierno de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, Bansefi no registró cartera de crédito vencida, según registros de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Su población objetivo son hogares de escasos recursos y personas con bajo acceso a financiamiento.

Bienestar tiene una alta concentración de la cartera en créditos de segundo piso, que se dan a través de instituciones financieras no bancarias, sector que ha mostrado mayor vulnerabilidad.

En 2018 Bienestar cerró el año con una morosidad de 9.01 por ciento y para 2019 incrementó a 15.02 por ciento.

El nivel que registró al cierre de 2020 ubicó a Bienestar como el banco con la morosidad más alta de entre todos los bancos de desarrollo, según la CNBV.

Toda la banca de desarrollo, integrada por Banobras, Bancomext, Nafin, Banjército, SHF y Bienestar, tuvo una morosidad de solo 1.40 por ciento en 2020.

Standard & Poor's dijo que la posición de riesgo del banco continuará siendo más elevada que sus pares, pues el índice de activos improductivos fue de 18 por ciento al cierre de diciembre de 2020 y el promedio de los últimos tres años fue de 14 por ciento.